

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN TRIMESTRE

En la región valenciana, 450 pts. En el resto de España, 650. Extranjero, 1.100.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1866

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 29

APARATO DE CORREOS 157

TELÉFONO 17

NUMERO JULIO 5 CENTAVOS

EL SEÑOR Don Juan Antonio Gómez Baldoví falleció ayer, a las nueve de la noche, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Solicito urgente ferras, mercancías sobre vagón para Francia. Bailén, A; telegramas y telefonemas. Exportación, Valencia.

ASUNTOS DEL DIA

Vuelve a hablarse de que el Parlamento no tardará en reanudar sus tareas. La difícil situación política exige que no se prolongue por mucho tiempo la suspensión de las sesiones de Cortes. Hay necesidad de legalizar la situación económica, y hasta que esto no se consiga no quedará expedita la regla prerrogativa.

Lo lamentable es que reconociendo todos que es indispensable salir del presente atasco, se empeñen unos y otros en prolongar la situación creada, acumulando dificultades y en detener la aprobación de los presupuestos.

Las noticias comunicadas por el ministro de la Gobernación a los periodistas, respecto al orden público, son satisfactorias. La tranquilidad es completa en toda España.

El gobierno, sin embargo, vive prevenido ante los trabajos que se vienen realizando en algunas capitales, encaminados a la declaración de la huelga general.

En el "Eclair" escribe "Homeno Christo" que existen dos corrientes paralelas que van a unir en breve Europa con América. Una mantendrá el contacto permanente entre Portugal y el Brasil, y la otra unirá España con las repúblicas nacidas de sus conquistas antiguas.

España y Portugal se convertirán en los intermediarios europeos de América del Sur y del Brasil. Debería llegarse todavía a más, por ejemplo, que la diplomacia de Pesson hiciera comprender a Francia e Italia la necesidad imperiosa de no permanecer apartadas del bloque neo-latino en formación, de arrearcar a los alemanes su superioridad comercial. Una vía de circulación económica cuyas estaciones serían Burdeos, Lisboa, Barcelona, Marsella, Génova, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, el Callao, debería oponerse al tráfico gigante que mañana organizarán otros pueblos.

En frente de la coalición mercantil de las razas septentrionales, los latinos deben tener en cuenta sus afinidades y formar federaciones que permitan asegurar el equilibrio en el porvenir. Si, como es de creer, la expansión económica de la Gran Bretaña halla en esta asociación latina elementos de confianza, el bloque latino consolidado por la aportación británica será indudablemente uno de los más robustos puntos de apoyo de la prosperidad universal.

Para LAS PROVINCIAS

La vida madrileña

Los sucesos de los pasados días.—El pueblo tiene razón y los comerciantes también.—El desamparo del comercio.—Un organismo inútil.—La propaganda sindicalista revolucionaria.—Un artículo de M. Hanotaux.—El peligro bolcheviquista para la Europa occidental.—La única solución.—Para hacer frente al sindicalismo solo hay la concordia y la confraternidad.—Las descripciones de fiestas ante el hambre del pueblo.—Los teatros.

Los sucesos de los últimos días en Madrid han sido vergonzosos. Tienen razón las turbas famélicas en su indignación, y tienen también los comerciantes, faltos de amparo de las autoridades. Es también evidente que los sucesos pudieron evitarse con algo de previsión. Pero la Dirección general de Seguridad es un organismo caro, carísimo, y que no responde a su organización. A poco de creada, se registró en la calle Alcalá el atentado contra el Rey, cuando regresaba don Alfonso XIII de la fiesta de la Jura de la bandera en el Paseo de la Castellana. ¿Qué papel desempeñó la Dirección general de Seguridad en los sucesos de agosto de 1917? Y ahora, ha habido imprevisión, abandono, desamparo, indiferencia. Los comerciantes protestan con razón de la ausencia de autoridad en el tumulto. Con leves medidas preventivas, se hubiese evitado el motín. Después, como sucede, cuando se deja a las turbas que hagan su gusto, ha sido necesaria la declaración del estado de guerra.

espectáculos astracanescos y propios de los circos, que envilecen la escena española, y en los momentos actuales, en la Corte, se representan obras literarias y con aspiraciones artísticas.

Hasta al escritor más modesto hay derecho a exigirle buena crianza y cultura. Que entretenga al público, pero que no procure encanallarle y pervertirle el gusto.

Las estúpidas fiestas del Carnaval han resultado más aburridas que los años anteriores. Hasta Portugal ha suprimido las aludidas fiestas.

Aquí se han realizado en estado de guerra, confundiendo las voces de las necias máscaras con los gritos del pueblo pidiendo pan.

EL BACHILLER CARRASCO. Madrid 3 de marzo de 1919.

Del momento económico

Un Comité agrario y un Parlamento industrial

Ráfaga de huracanado viento, ó débil soplo de sutil viento, son las innovaciones que tras la gran guerra vamos apareciendo en continuo desfase, como disposiciones de gobiernos extranjeros, encaminadas a remediar los males presentes, las añejas injusticias ó los enormes desequilibrios por la catástrofe producida.

Observados con alguna atención, registrados con regular esmero, puesto que a todos los creamos guiados por un sano ideal, los proyectos que llegan a vías de hecho, podrían servir de enseñanza en la práctica y de nuevo germen para ideas bienhechoras, que la humanidad agradecerá por los beneficios que habrán de reportarle. Mas sería conveniente, antes, una selección, porque no todos estarán dotados de aquellas cualidades apetecibles para el bienestar y progreso de los pueblos. ¿Pero quién se atrevería, con probabilidades de éxito, ó acierto, a efectuarla?

Hemos de contentarnos, pues, con examinar a la ligera los que hasta nosotros llegan. De dos de ellos nos ocupamos hoy: en primer lugar, del "Subcomité de política agraria", creado en Londres, y a que se refiere un interesante artículo, firmado por Mariano Aicázar, publicado en "La Epoca", de Madrid, y en segundo lugar de "La creación de un Parlamento industrial", documentado tratado por el señor Olariaga en las columnas de "El Sol", de Madrid.

Titúlase el artículo que aparece en "La Epoca", "Política extranjera. Estatismo agrícola y mercantil", y comienza así: "Un caso de estatismo (aun no pasado de tónico) es el informe o rapport del Subcomité de política agraria creado en Inglaterra hace tres años, y al que ayer hubimos de referirnos, ante el temor de que se nos quiera ofrecer como modelo aprovechable. Puntos esenciales de tal documento son éstos:

Primero. Explotación intensiva de la tierra, dedicando a terrenos arables muchos que hoy son de pastos. Segundo. Precio estable y suficiente para los cereales, y remuneración ventajosa y garantizada para el obrero, ó sea un mínimo en el precio mínimo para el propietario y un salario mínimo para el trabajador. Tercero. Protección aduanera.

No se puede desconocer que hay factores comunes al problema agrario en Inglaterra y España, como el absentismo de algunos propietarios, la atracción de la ciudad sobre el campo, y la insuficiencia de la institución profesional agrícola; pero cuántos y cuántos son distintos! Aquí hablamos de latifundios y el mayor maestro no tiene comparación posible con los muchos que existen en Inglaterra; aquí nos quejamos de las dehesas dedicadas a esos divanes y en Inglaterra hay extensivos enormes para los deportes, para la caza, para la comodidad personal del propietario; aquí hay muchas provincias donde la parcelación del terreno llega incluso a ser excesiva, y en Inglaterra lo que caracteriza a la propiedad agrícola es el sentido individualista. No hay, pues, comparación posible.

Tanto no la hay, cuanto en la distribución de la propiedad de la tierra existen regiones, como la valenciana, donde la parcelación es extremada, diminuta, y a pesar de ello, por la laboriosidad, por la buena administración particular de sus cultivos, viven familias enteras de renteros, que por su continuado esfuerzo consiguen en el escaso terreno que cultan. Es una fase especialísima del problema de la tierra, la característica del agricultor valenciano.

Veamos qué más dice el importante artículo a que nos referimos, que continúa así: "Pero como el Subcomité británico solo tenía la misión de informar, llevó a una solución revolucionaria, consistente en pedir que el Board of Agriculture, fuese revestido de facultades para sustituir al propietario, y nombrar un administrador de las tierras, cuyo sueldo se extraería del rendimiento de las mismas. Claro está que esto lo defendía el Comité como medida extraordinaria; pero ni aun así el gobierno se ha atrevido a adoptarla, a pesar de habersele propuesto hace ya varios meses. Y eso que la propiedad agraria inglesa tiene la constitución viciosa a que antes nos referimos! Y eso que al frente del gobierno inglés está Lloyd George, nada temoso para la adopción de medidas radicales en orden a la propiedad!

Si el gobierno tuviese la locura de sustituir a los hombres que ocupan la tierra y la cultura, el resultado sería, de por sí, un aumento de la producción agrícola. Lo que ocurre es que Inglaterra había seguido hasta ahora el sistema de estimular las producciones fáciles y abandonar las difíciles, y la guerra le ha ensañado lo

ventajoso que es tener de todo. Por eso se habla de protección aduanera frente al antiguo librecomercio, y también frente al antiguo individualismo de la propiedad se tiende a socializar esta."

No tiene desperdicio el último párrafo copiado: obtener de la tierra todo; estimular ciertas y determinadas producciones; protección aduanera; librecomercio. Si en España y en nuestra región especialmente, pudieran arraigar y extenderse esos principios, con toda seguridad nuestro agricultor, en general, no pasaría las estrecheces que sufre, ni vería tanpoco los productos depocados precisamente en la época que le conviene vender.

Sigamos un poco más lo que dice Marián: "En los periódicos extranjeros se halla estos días un documento de persona tan alocada de la política como el ilustre cardenal norteamericano Gibbons, y en el mismo que no le preocupa el socialismo de su país, sino el estatismo. Y cuenta que ha recibido sobre ciertos públicos de primera necesidad! Los individuos (escribe Marián) tan sensato como el "Journal des Debats" son mucho más aptos que las grandes administraciones del Estado, aún disponiendo de medios bastante inferiores a los que disponen éstas, para dar satisfacción al público. Además, si un comerciante hace una falsa maniobra, no hay nada desastrosos, porque sus concurrentes no le imitan, mientras que si una administración centralista se engaña, no hay ninguna neutralización posible. La adscripción de grandes empresas obreras al Estado; el desmoronamiento de las grandes industrias, el desmoronamiento de la competencia ni, en consecuencia, el inscurrir lo que es un órgano de Derecho en funciones de creación de riqueza, es muy expuesto. En grande hay un ejemplo de fracaso, que es conocido de todos: el estatismo ferroviario. Estábamos acostumbrados a su fracaso en países latinos, como Francia e Italia; pero ahora el fracaso se ha extendido a los Estados Unidos, pese a la organización sui generis, muy adaptable a los negocios, que allí tiene la administración.

No son tan fáciles, pues, ni tan rápidos los beneficios sociales que con las nuevas reformas se obtienen. Es difícil un acuerdo acertado, ventajoso para la práctica de lo que en la teoría resulta encantador y admirable.

Es en la realidad de la vida donde hay que tener las suyas, pesimismo; es en las penalidades del vivir continuo donde pueden sentirse las verdaderas necesidades; es, en fin, junto al terreno, donde la escasez oprime y la negación atenaza, donde hay que llevar los remedios para que las gotas de sudor, al ser derramadas, no se truenen en amarga hiel, que aplaste todas las iniciativas y todos los ideales del trabajador. Cuando tienda a protegerse y se entranque a su defensa, manifiesta la simpatía unánime de los que miran al porvenir.

J. A. B.

De colaboración

Antiguas escólicas valencianas

Mariana Alcázar

Gracias a las investigaciones de Cotarelo hemos podido completar los datos que teníamos sobre esta popular actriz valenciana, que merece no ser olvidada. Nació en la hermosa Valencia en el año 1739, y consta que hija legítima de José Alcázar y Luisa Peña, vecinos de aquella ciudad. Aunque hubo una comediante de este nombre y apellido, no creemos lo fuese la madre de Mariana.

Es probable que hiciera sus primeros ensayos artísticos en su ciudad natal, ó en pueblos cercanos, pues vino a Madrid en 1767, figurando como séptima dama en la compañía de José Parra, en la que estaba de primera la Portuguesa, ó sea Sebastiana Pereira, y de segunda María Antonia de Castro.

Como era una travestida mujer, fué objeto de los galanteos del primer galán, que le era José García Ugalde, conocido por el Redentor. La simpatía se convirtió en amor, y acabó en matrimonio.

En los años de 1758 y 1759 quedaron fuera de las formaciones de la Corte, por haberse reconciliado con la junta de Teatro, el actor José Martínez Gálvez, disgustado desde 1755, pero que acababa la ocasión de regresar.

En 1760, Mariana y García ingresaron en la compañía que regentaba el dicho Martínez Gálvez, ocupando ella la plaza de sexta dama. Como sus méritos se iban conociendo ascendió, el año siguiente, a graciosa, a partir papeles con la famosa María Ladvenant, en la compañía de la Villa y Corte, a cuyo frente se encontraba Juan Angel Valledón. En 1762 figuró Mariana en la de María Hidalgo, que también actuó en Madrid.

Maria Ladvenant y Mariana Alcázar, ya por voluntad de sus partidarios, resultaban en constante competencia, debiéndose a esto la reproducción de los célebres bandos de Chorizos y Polacos, que tanto dieron que hacer a autores y cómicos, a comensales y goliath. A veces revestieron gravedad. Cada bando llegó a usar hasta un distintivo. Los estudiantes de la Alcázar ostentaban un lazo azul y el de María Ladvenant otro de color oro. Esta lucha duró hasta el año 1763.

En este año empujó Mariana Alcázar, que estaba muy en gracia con su puesto de primera dama, se dice colacionada en Madrid a su hermana Antonia. Negaron los compañeros por no aumentar el presupuesto, y Mariana dijo que no firmaba. Acordó la junta detenerla, pero como ella no estaba en estado interesante, se le otorgó su casa por cárcel, con algunas de visita. Quejóse ella y la junta no sólo insistió, sino que le previno que en lo sucesivo se abstuviese de presentar memoriales, bajo multa de 200 ducados, y le duplicó los centinelas de vista.

Don Antonio Martín Navarro Notario de Sagunto falleció ayer en dicha ciudad después de haber recibido los Santos Sacramentos. R. I. P. Sus desconsolados hijos, hermanos políticos y primos, lo comulgan a la demás familia y amigos; les participan que esta tarde, a las tres, se efectuará el entierro en la mencionada ciudad, y les ruegan lo encomienden a Dios en sus oraciones.

Recuerdos de un aviador

Las misiones de Vedrines

La reciente aventura del famoso Vedrines, aterrizando diestramente en el tejado de una casa de París, ha vuelto a llamar la atención de las gentes respecto del aviador famoso, alrededor del cual parecía que se hubiese formado un silencio incompreensible. No era esto porque Vedrines permaneciera inactivo; encargado de "misiones especiales" durante la guerra, pudo realizar hazañas fantásticas, de las cuales voy a conocer algunas los lectores. No sin antes haber leído estos verdicos y atrayentes relatos. Dejemos la palabra al aviador.

El día en que aterricé sobre el techo de una casa, la gente, que desde el principio de la guerra decía cada tres meses que acababan de fusilarme los alemanes, no ha dejado de exclamar: "Claro está; puesto que ya no hay hostilidades y nadie se bate, ni hay enemigos que "descender", se habla de Vedrines. Pero, ¿qué diablos hacía durante las grandes operaciones?"

¿Qué diablos hacía yo? Lo mismo que hicieron millares de buenas gentes: mi deber, sencillamente mi deber y sin afectación.

No me gustaría venir a contarle ahora al público mis campañas. Todo el mundo sabe que los grandes narradores de combates son, por lo general, aquellos que permanecieron más lejos de todo peligro. Durante la guerra yo hice "lo mío" sin más idea que la de servir a mi país y ayudar a la victoria. He volado mucho; he pasado terribles cuartos de hora, y más de una vez me dije: "Querido Vedrines, aquí está esta vez te llegó la tuya... Puedes rezar la oración de la tarde."

Pero los peligros que yo pude correr, las fatigas que sufrí, no son nada (necesito decirlo) junto al inmenso esfuerzo de cada día realizado durante los cuatro años últimos por el último soldado de infantería.

Nosotros, los aviadores, tenemos a veces que sufrir rudos golpes. Es fatigoso volar y combatir por el aire, haga el tiempo que haga, y sea la hora que sea. Pero ¡tenemos, en cambio, tantas compensaciones! Una vez concluido el trabajo diario, ¡qué diferente resultaba nuestra vida de la de nuestros camaradas arriba mencionado! Aun cuando sólo fuera por el saco que nos debían llevar, ya tendrían mérito sobre nosotros. Si fuera preciso pesar en una balanza los méritos contraídos por cada uno durante esta larga lucha, el saco del soldado bastaría para inclinar el platillo a la parte suya.

Además, nosotros guerreamos individualmente y llevamos nuestro nombre en la pelea; sabemos también que si la ocasión nos depara el verificar una proeza, todos saben quién la hizo; ¡pues por eso mismo me resisto a compararla; las proezas de unos son el orgullo anónimo de un humilde "pólyu"; quien no será nunca otra cosa que un número en medio de millones de otros, y que sufre, se desangra y muere sin verse pagado con una promesa de gloria...

He visto a los soldados en su labor, y ello me ha hecho volverme humilde. Así, pues, no es por hablar de mí, por lo que me he decidido a escribir estas líneas.

Cuando acabe de publicar estos recuerdos, entonces podrá saberse mejor lo que ha sido la aviación desde 1914 a 1918. Se comprenderá también, entonces, como los caballeros del aire (tales Garros, Pegaud, Brindejone, des Moulinais), esos veteranos del cielo, esos admirables franceses, han permanecido ignorados en esta guerra. Se comprenderá, por fin, cómo y por qué murieron.

Hacia fines de julio de 1914 preparaba yo el viaje alrededor de Francia. Gilbert acababa de hacerlo en 34 horas; yo quería realizarlo en 34; estaba muy lejos de pensar en la guerra.

De pronto estalló la misma. El general Bernard, comandante de la aviación, me llamó por teléfono. He aquí el diálogo que tuvimos:

—¿Qué grado militar tiene usted? —Soy movilizable. —Pues le movilizo a usted en seguida. —Es la guerra. Los alemanes tienen zepelinos, van a venir sobre París. Usted ha de impedirlo. —¿Con qué? —Con su avión. —Denme bombas incendiarias. —No hay. Arréglese como pueda. —Pero si no tengo nada! No puedo detenerlos a pedradas. —Arréglese usted. —No habrá más que un solo medio: embestibles y romperlos. —¿Allá usted.

Durante tres semanas estuve acocchando a los zepelinos, que no aparecieron en el horizonte. Por lo cual me dirigí al frente tripulando mi aparato blindado, al que bauticé con el nombre de "La Vaca". Al principio no me encomendaron más que algunos reconocimientos, vagas indicaciones de tiro, un esmoquin "descendido" sin armas ante la infantería... Como se ve, todo ello era bien poca cosa.

Me trataban como a principiante. Mi avión podía llevar esencia para 240 kilómetros. Gilbert día me encargaron de un viaje que necesitaba 360: era una condena a muerte inevitable y estéril. Resuñe a mi alrededor mis desdichas. Durante tres semanas, a sin recibir órdenes, fui a servir a un buen francés, un "colo-

La leyenda viva

Hi han leyendas que, per paganes que siguen, tenen la immensa de la aparentment altern. Tal les Camistolles.

Dicen que Momo, fill de la Nit i deu de la follia i de la sátira, fou expulsat de l'Olimpo perquè no hi havia qui aguantara les seues figues. Foragitat, i que no haguera fet pines, si junt amb el inductual haguera estat va el borratxo, ó siga el senyor Baco? Es de supondre que els haguera tret més prompte encara.

Apena pensar que després de tants segles, en els anys de progrés en que vivim, les societats que presumim de cultes, clar que no es més que una presunción, aguanten pasiva i voluntariament tots els excessos dels descendents dels senyors Momo i Baco.

MARIAN.

"Las Provincias," en Madrid

Se venden en el Estanco Nacional, situada en la plaza del Rey y Alcazar, frente al Teatro, y en esta Gijón, Procelas, 7.

Recuerdos de un aviador

Las misiones de Vedrines

La reciente aventura del famoso Vedrines, aterrizando diestramente en el tejado de una casa de París, ha vuelto a llamar la atención de las gentes respecto del aviador famoso, alrededor del cual parecía que se hubiese formado un silencio incompreensible. No era esto porque Vedrines permaneciera inactivo; encargado de "misiones especiales" durante la guerra, pudo realizar hazañas fantásticas, de las cuales voy a conocer algunas los lectores. No sin antes haber leído estos verdicos y atrayentes relatos. Dejemos la palabra al aviador.

El día en que aterricé sobre el techo de una casa, la gente, que desde el principio de la guerra decía cada tres meses que acababan de fusilarme los alemanes, no ha dejado de exclamar: "Claro está; puesto que ya no hay hostilidades y nadie se bate, ni hay enemigos que "descender", se habla de Vedrines. Pero, ¿qué diablos hacía durante las grandes operaciones?"

¿Qué diablos hacía yo? Lo mismo que hicieron millares de buenas gentes: mi deber, sencillamente mi deber y sin afectación.

No me gustaría venir a contarle ahora al público mis campañas. Todo el mundo sabe que los grandes narradores de combates son, por lo general, aquellos que permanecieron más lejos de todo peligro. Durante la guerra yo hice "lo mío" sin más idea que la de servir a mi país y ayudar a la victoria. He volado mucho; he pasado terribles cuartos de hora, y más de una vez me dije: "Querido Vedrines, aquí está esta vez te llegó la tuya... Puedes rezar la oración de la tarde."

Pero los peligros que yo pude correr, las fatigas que sufrí, no son nada (necesito decirlo) junto al inmenso esfuerzo de cada día realizado durante los cuatro años últimos por el último soldado de infantería.

Nosotros, los aviadores, tenemos a veces que sufrir rudos golpes. Es fatigoso volar y combatir por el aire, haga el tiempo que haga, y sea la hora que sea. Pero ¡tenemos, en cambio, tantas compensaciones! Una vez concluido el trabajo diario, ¡qué diferente resultaba nuestra vida de la de nuestros camaradas arriba mencionado! Aun cuando sólo fuera por el saco que nos debían llevar, ya tendrían mérito sobre nosotros. Si fuera preciso pesar en una balanza los méritos contraídos por cada uno durante esta larga lucha, el saco del soldado bastaría para inclinar el platillo a la parte suya.

Además, nosotros guerreamos individualmente y llevamos nuestro nombre en la pelea; sabemos también que si la ocasión nos depara el verificar una proeza, todos saben quién la hizo; ¡pues por eso mismo me resisto a compararla; las proezas de unos son el orgullo anónimo de un humilde "pólyu"; quien no será nunca otra cosa que un número en medio de millones de otros, y que sufre, se desangra y muere sin verse pagado con una promesa de gloria...

He visto a los soldados en su labor, y ello me ha hecho volverme humilde. Así, pues, no es por hablar de mí, por lo que me he decidido a escribir estas líneas.

Cuando acabe de publicar estos recuerdos, entonces podrá saberse mejor lo que ha sido la aviación desde 1914 a 1918. Se comprenderá también, entonces, como los caballeros del aire (tales Garros, Pegaud, Brindejone, des Moulinais), esos veteranos del cielo, esos admirables franceses, han permanecido ignorados en esta guerra. Se comprenderá, por fin, cómo y por qué murieron.

Hacia fines de julio de 1914 preparaba yo el viaje alrededor de Francia. Gilbert acababa de hacerlo en 34 horas; yo quería realizarlo en 34; estaba muy lejos de pensar en la guerra.

De pronto estalló la misma. El general Bernard, comandante de la aviación, me llamó por teléfono. He aquí el diálogo que tuvimos:

—¿Qué grado militar tiene usted? —Soy movilizable. —Pues le movilizo a usted en seguida. —Es la guerra. Los alemanes tienen zepelinos, van a venir sobre París. Usted ha de impedirlo. —¿Con qué? —Con su avión. —Denme bombas incendiarias. —No hay. Arréglese como pueda. —Pero si no tengo nada! No puedo detenerlos a pedradas. —Arréglese usted. —No habrá más que un solo medio: embestibles y romperlos. —¿Allá usted.

Durante tres semanas estuve acocchando a los zepelinos, que no aparecieron en el horizonte. Por lo cual me dirigí al frente tripulando mi aparato blindado, al que bauticé con el nombre de "La Vaca". Al principio no me encomendaron más que algunos reconocimientos, vagas indicaciones de tiro, un esmoquin "descendido" sin armas ante la infantería... Como se ve, todo ello era bien poca cosa.

Me trataban como a principiante. Mi avión podía llevar esencia para 240 kilómetros. Gilbert día me encargaron de un viaje que necesitaba 360: era una condena a muerte inevitable y estéril. Resuñe a mi alrededor mis desdichas. Durante tres semanas, a sin recibir órdenes, fui a servir a un buen francés, un "colo-



rial", el general Leblouh, al que le resultó muy útil; pero me rechazaron. Al fin me enviaron a una formación de reserva, con esta nota lacónica: "Incapaz e indisciplinado".

Solamente yo puedo saber lo que sufrí los meses que pasé en Dijon, entregado a aquella ociosidad. Seis cartas, una tras otra, escribí a mis padres, sin que ninguna les fuera transmitida. Por último, no pudiendo aguantar más, hacia principios de 1915, me fui a ver (sin autorización) al comandante Barrés, de quien todo dependía, y que me conocía de antes. Le dije así:

—Mi comandante, me es imposible vivir de esta manera. Dame un avión. Acepto cualquier misión que me den: todas las que nadie quiera aceptar. Si esto no puede ser, que me den un fusil y me ire a las trincheras. Si también se me niega eso, que me desmovilicen. Ingresaré en la aviación inglesa. Quiero batirme contra los alemanes.

El comandante Barrés me comprendió: —Vedrine, díjome ayer era usted cobarde; hoy le hago sargento; mañana será usted alférez. Y puesto que he visto usted hacer algo difícil, tengo algo que encomendarle. Así fue como empezaron mis "misiones especiales", las cuales voy a narrar, no para ser yo héroe de ellas, sino porque durante mucho tiempo he vivido junto a verdaderos héroes desconocidos, que han hecho obscuramente, anónimamente, cosas increíbles en esta guerra, la mayor parte de ellas pagadas con la vida.

—Acabó el Carnaval cómo empezó: como era forzoso que acabara una fiesta que nació en los días que se quisieron las crónicas, en los días que no se ha visto una máscara original, ingeniosa, acreedora a que se le diese premio. Ya consiguieron, y a repetidos hoy, que no era averiguado asegurar que las mismas caras e idénticos disfraces que desfilaban por el Paseo de la Alameda hace ya algunos años, son las que hemos visto estos días.

Ayer volvió a reaparecer el tipo de *carra de dios*, que lleva una marta de doble tamaño; el abuelo *Ullaur* con los *netets*; el ratero de marras capturado por un guardia de campo; el torero *fenómeno*, y para no ser no se dijera que faltaba la nota de actualidad, en una carroza tres niños representaban el triunfo de los aliados, y un grupo alado a la epidemia de la gripe, lo cual era de una gracia fúnebre que no a todos hizo reír. Por ser muchas las familias que guardan de la terrible enfermedad penosísimos recuerdos.

Todo esto con las cuadrillas de píerrots y de mamarrachos de siempre, el desfile al público durante una hora, y al anochecer comenzó el desfile por las calles de la capital.

Por cierto que al anochecer se repitió un espectáculo que no quisimos en los días anteriores mentar en esta sección, por no concederle importancia; pero que ayer tomó tales proporciones, que llegamos a dudar si en la tercera capital de España.

Un grupo bastante numeroso se estacionó en las inmediaciones de la plaza de Calles, y sin respecto a las señoras, comenzó a entrar en ellas, como nos repugnaba entrar en sus detalles.

Algunas familias que vivían de la Alameda en carraje se vieron rodeadas por aquel grupo que se permitió las más soeces libertades, siendo tanto más de lamentar cuanto las autoridades nada hicieron por evitar aquel vergonzosísimo espectáculo. Es más, unos guardias municipales de a caballo que trataron de intervenir, fueron obligados a alejarse.

—Ayer fué autorizada la exportación de 401.200 kilos de arroz.

—En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades: 2.500 pesetas del Ayuntamiento de Cullera, y 248'88 del de Ajofache.

—Los principales médicos de toda España, en los días de la celebración de la Academia de Medicina de Valencia, en el Hotel del Instituto Médico, en la calle de San Juan, don José María Trigo, que ocupó la vacante que dejó a su muerte el expresidente de la Universidad, don José María Mañá.

—Por tan preclara distinción profesional, felicitamos muy cordialmente al joven doctor, felicitación que hacemos extensiva a su padre político, nuestro particular amigo el inspector provincial de Sanidad, doctor don Juan Torres Babi.

—Antes del *Figaro*, su rival, *Armero* y *Martínez*, Pascual y Góniz, 13.

—Mañana, a las seis y media de la tarde, se celebrará en el Hotel del Instituto Médico la anunciada junta general.

—Se convoca a todos los médicos que ejercen en Valencia.

—Se interesa la presentación de don José Ribera Ferrer, en las oficinas del gobierno civil, para hacerle entrega de varios documentos de interés.

—Los pintores de abanicos celebrarán junta general extraordinaria mañana, a las ocho y media de la noche.

—Motores a gas, construcción sólida; economía en combustible, funcionamiento garantizado. Primitiva Valenciana, Játiva, A.

La misa y Rosario que se celebrará esta mañana y ocho siguientes, a las doce, en la parroquial Iglesia de San Esteban; el funeral que tendrá lugar el día 12 en la parroquial Iglesia de la Virgen de Natividad (Castellón); y el Rosario que se rezará ese día y ocho siguientes en la citada Iglesia; y la misa de doce que se dirá todos los días, desde el día 22, desde abril del presente año hasta marzo del próximo 1920, en la capilla de la Trinidad de la Catedral, serán en sufragio del alma de

**Doña Luisa Menchero Ariño de Guevara**  
Viuda de Parés  
que falleció el día 22 de febrero de 1919  
habiéndole recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P.

Industria valenciana  
**Una gran mejora**  
Dentro de muy breves días, a la vista del público que circula por las calles, en la calle de las Barcas, donde la animación no decae ni en las altas horas de la noche, va a operarse una transformación que dará mayor aliciente a este sector de la ciudad.

El antiguo y espacioso café Universal, que hace esquina a las calles de las Barcas y deis Transita, va a cambiar de nombre. Se llamará ahora Gran Café Veintemilla, por ser éste el apellido de su nuevo dueño.

Haciendo honor a su firma, don Damián Veintemilla quiere que el café de su nombre se presente, desde ahora, "vestido de nuevo", con aquellas mejoras de comodidad y de ornato que le hagan acreedor a la predilección del público.

Por lo tanto, la transformación ha de ser radical, ya que el señor Veintemilla es hombre decidido en los negocios, y a quien, por fortuna, no falta el capital necesario para dar satisfacción a su buen ojo de industrial y a su buen gusto para todo.

El público habrá de fijar su atención en el nuevo establecimiento, porque estará iluminado con tal esplendor, que, forzosamente, atraerá las miradas de los transeúntes. Unos potentísimos focos, exclusiva del señor Veintemilla, harán que el salón del café esté como un acua de oro, y que además la luz salga a la calle a raudales.

De otras mejoras hablaremos más adelante.

Como valencianos nos felicitamos de que el señor Veintemilla haya tenido predilección por Valencia para extender sus negocios, y gracias a su actividad y acción tenga en breve, una de nuestras más concurridas calles, este establecimiento modernísimo, digno de competir con los que dan prestigio a capitales de primerísima categoría en España y en el extranjero.

Notas de sociedad  
**El último gesto de Momo**  
Estoy triste, incógnita mascarita; en vano busqué tonificar mi espíritu con estas botellas de Pomeroy, y distraer mis pensamientos con unos pasos de Fox. ¿No sienten tú la nostalgia de algo? Quizás de nuestra propia personalidad. En estas fiestas ya dejamos guardada, la olvidamos entre el olor reir de la gente y quizás sentimos la falta de nuestro propio ser... Bebe más, me gusta verte beber champagne, el champagne que tiene el color de las antiguas pascuas pelucosas... ¿Por qué me miras así?... Tus ojos son más verdes que el ajenjo; tienen irisaciones de fuego fatuo... ¿Estas enfadada porque no vine a buscarte esta tarde? ¡Pobre mascarita, que te he tenido olvidada estos días! Sabes que yo soy un grande y activo señor, que amoldé su vida al linaje de su vistoso blasón; hui de ti porque no me gustan tus bromas y tus perezalinas y el colorate barato de tus labios húmedos, y he auditado con la gente bien a las fiestas que son discreción y dulce bienestar y corrección exquisita. Anteayer quedamos en el Ideal Room, que estaba espléndido, para ir a ver a la noche, una obra de teatro, el champagne que estaba. Asistieron: Matilde Mercedes, a quien todos echábamos de menos estos días en que la enfermedad la retuvo en casa, para salir de ella más delicadamente hermosa.

CASA LÓPEZ :: Pi Margall, núm. 31  
HOY DIA DE VIGILIA  
Los estupendos cocóts de pescado - 15 céntimos, uno  
Especialidad de la casa - Calientes a todas horas

**YODHARSIL**  
BOULINGNI  
Tónico - depurativo - reconstituyente

**Remitido**  
Señor Director de LAS PROVINCIAS  
Muy señor mío: En el retiro de mi hogar, donde, resignada, soporto la desgracia de mi inutilidad física desde que en julio de mil novecientos diez y seis me atropelló el automóvil de la marquesa de San Joaquín, he leído con asombro un artículo publicado en el diario su digno director, correspondiente a la fecha de ayer, en el cual, aludiendo a la indemnización que ha de serme pagada por virtud de sentencia firme de los tribunales, se dice que aquella señora no ha tenido intervención en el proceso seguido con tal motivo, ni ha eludido responsabilidad que no tenía, que la condena recae sobre la Compañía La Urbana y el Sena, que ésta ha cumplido ya la sentencia, y en suma, que no había por qué mentarse por otro colega el nombre de la ilustre dama, cuyo amor a las clases pobres se patentiza en el Instituto Asilo que está edificando.

Contra lo que afirmaba un periódico, la autopsia no se practicó anteaer, sino ayer por la mañana, a las once. Dicha diligencia fué realizada por el médico forense señor Ferrer Navarro y el de la misma clase señor Huerta, quienes certificaron que la muerte había sido producida por asfixia por extrínsecos. El juzgado, el padre de Angel Calatayud y varios amigos suyos presenciaron la operación de autopsia.

El forense señor Ferrer Navarro nos sugiere hacernos constar que su compañero el señor Huerta no le sustituyó el día anterior en esta autopsia, y que él no tenía tampoco dicho día ni más ni menos trabajo que cualquier otro día, y mal podía merecer censuras por negligencia, cuando la autopsia estaba señalada para la mañana de ayer.

El concejal señor Ortega giró ayer una visita de inspección al Asilo Municipal, apreciando las pésimas condiciones en que se tiene a los detenidos.

Acena de este asunto hablará en la próxima sesión del Ayuntamiento.

**Diario de avisos**  
CARBONES MINERALES DE PORTAL-RUBIO, S. A.—Se convoca a los señores accionistas de esta Empresa a junta general extraordinaria, que se celebrará en el domicilio de la misma, calle de don Juan de Austria, número 19, el día 14 de marzo, a las 11 horas, para tratar de la reforma del artículo 22 de los Estatutos y cumplimiento del 26.

Valencia 28 de febrero de 1919.—El presidente delegado, *Emilio Sarzo*.

CAZADORES DE VICTORIA BUCENIA, 22 CABALLERIA.—*Mayoria*.—El día 15 del actual, a las once horas y en el patio del cuartel que ocupa este regimiento se venderá en subasta pública de pujas, a la llama, una yegua que ha sido declarada de desecho.

Lo que se anuncia para conocimiento de los agricultores o ganaderos que deseen tomar parte en dicha subasta, cuya condición acreditación mediante la presentación de los correspondientes recibos de contribución rústica y pecuaria, según dispone la real orden de 11 de julio de 1916; en el bien entendido que no se permitirá la entrada en el cuartel a los que no justifiquen dicha condición y que será de cuenta de los compradores el importe de los gastos que origine la inscripción de anuncios y demás.

Valencia 3 de marzo de 1919.—El comandante mayor, *Antonio Candela*.

**HIERRO BRAVAIS**  
Sobre el suicidio de un muchacho  
Algunos periódicos vienen, dedicando grandes informaciones a este extraordinario suceso. Por su índole excepcional, por la honda significación que tiene el hecho, nos abstuvimos de comentarios penosos, conservando la dolorosa impresión que en todos los nobles y honrados pechos habrá producido la muerte del niño Angel Calatayud, en circunstancias bien extrañas.

Pero hemos de sumarnos a los gritos de alarma que se dan estos días acerca de las desastrosas condiciones higiénicas, y quizás de régimen, en que se tiene a los muchachos de Huertas en el Asilo Municipal, y pedir con toda energía que se ponga mano en ello para que actualmentemente lamentamos. No recurriremos a la torpeza de acusar gratuitamente a los funcionarios (mucho menos hasta que de una manera cierta) se haya depurado su responsabilidad y probado que son culpables, pero sí nos permitiremos decir que se estudie con los niños delincuentes y su remedio cuanto antes un mal tan grave.

El director de la cárcel, don Felipe García, dió ayer la siguiente versión oficial de lo ocurrido en el Asilo Municipal días antes de suicidarse Angel Calatayud:

El día 27, a las nueve de la noche, interrumpí el sueño por el ruido de unos reclusos, cuatro de los muchachos detenidos y alojados en dicha prisión, para conseguir su propósito arrancaron la visagra de una puerta, y con ella levantaron algunos ladrillos del piso, y abriendo un boquete se deslizaron al piso segundo, donde, por estar cerrado el archedo, quedaron allí presos. Dada la voz de alarma por uno de los chicos, que en vista de la imposibilidad de fugarse quisieron hacer valer como mérito su denuncia, acudieron los empleados de la prisión municipal, y nuevamente fueron reintegrados a sus celdas los cuatro muchachos detenidos, entre los cuales se encontraba el suicida Angel Calatayud. Encerrados en celdas separadas, el director de la cárcel municipal fué a dar cuenta al alcalde del suceso, y no hallándose en su despacho el señor Güer, manifesté lo que pasaba al secretario del Ayuntamiento señor Jimeno Vallivieso, y más tarde comunicó el hecho por escrito. El empleado llamado Arturo entró el día 1.º en las celdas de los muchachos detenidos, en tres ocasiones, para hacer el recuento por la mañana, para hacer lavar a los presos y para el aseo de la estancia. Nada notó de extraño en los detenidos. Más tarde, cuando fué a dar pan para el rancho al detenido Angel Calatayud, de 13 años, vio que su cadáver colgaba de los hierros de una ventana que hay sobre la puerta de la celda, y que el muchacho se había ahorcado con un cinturón de cuero. Inmediatamente corrió el cinturón y trató de auxiliar a la criatura, pero no consiguió nada, porque el infeliz niño había muerto.

El director del establecimiento dió parte oficial del suicidio y avisó a los padres del pequeño suicida.

El señor García ha hecho toda clase de protestas en el sentido de que desde hace 36 años está al cuidado de los niños delincuentes.

**Teatro Ruzafa**  
Empresa CINE MODERNO  
HOY RECONTECIMIENTO ARTISTICO, HOY  
**Pina Minichelli**  
la más hermosa y sugestiva artista.  
**Pina Minichelli**  
la creadora de «EL F. EGO».  
**Pina Minichelli**  
la que se distingue por su arte único.  
**Pina Minichelli**  
exhibiendo más de 15 tolettes se presentará hoy en este Teatro Interpretando la extraordinaria película,  
**LA NIÑA ATOLONDRADA**  
Verdadero portento de la cinematografía  
Editada por la «ITALA FILM»  
A pesar de la importancia y del elevado coste de esta película, regítran los  
PRECIOS DE COSTUMBRE  
**Teatro Lírico** Temporada de cine  
HOY COLOSAL PROGRAMA  
Extraordinario éxito de la grandiosa película en 2 jornadas del gran VICTOR HUGO.  
**LOS TRABAJADORES DEL MAR**  
Toda la film completa  
El Non-Plus-Ultra de la cinematografía  
Admirable argumento: Belleza en sus paisajes  
El éxito más grandioso de la temporada  
Sesión continua de 9:30 a 12:30 - Precios marcados en refaja



# Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

## LOS PERIÓDICOS OFICIALES

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Resumen de los pagos de nuestra acción en Marruecos, efectuados durante el pasado mes de febrero. La cantidad es de 3.041.443 pesetas.

Real orden de Gobernación disponiendo que los Colegios de Médicos envíen a los inspectores provinciales la relación de los médicos adscritos al Colegio respectivo de Sanidad, que deseen prestar servicio de asistencia médica en los pueblos invadidos de gripe.

Disponiendo se publique el escalafón provisional de auxiliares de tercera clase del ministerio de Instrucción pública.

Accediendo a lo solicitado por don Eduar de Amor y otros, para constituir la Asociación de Ayudantes del Servicio Agronómico.

Anunciando la vacante de las secretarías de los Juzgados de Alzara (Gasas, Ibañeta, Hoyos, Talavera y Puebla Alcocer, para las que podrán presentarse instancias en el plazo de 30 días.

Nombrando contador de fondos del Ayuntamiento de Jativa a don Ruperto López.

## La firma del Rey

Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos:

De Hacienda:

Jubilando, por haber cumplido la edad reglamentaria, al subinspector de primera del cuerpo de Aduanas, don Juan Vincenti.

Nombrando para sustituirle a don M. Fernández Luanco, secretario de la Junta de Aranceles.

Para dicha vacante, a don Luis T. Martí.

Para sustituirle, a don Carlos Gómez Rodríguez, administrador de la Aduana de Málaga.

Para esta vacante a don Manuel Trillo, administrador de Port-Bou.

Para ésta, a don Hilario Hernández, administrador de Huelva.

Para la vacante, a don Manuel Sáinz de Tejada.

Para sustituirle, a don José Manuel San Juan.

Para esta vacante, a don Carlos García Yagüer.

Para ésta, a don Vicente Sancho Delgado, inspector de segunda de la Aduana de Cádiz.

Para este cargo, a don Manuel Montañés, administrador electo de Irún.

Nombrando inspector segundo de la Aduana de Barcelona, a don Manuel Alborrell, inspector de muelles de la misma.

Para esta plaza, a don Antonio Vall, jefe de negociado de primera de la Aduana de Sevilla.

Elizando el capital por el que ha de tributar una Sociedad francesa.

Concediendo un crédito de 221.229 pesetas para la protección de extranjeros confinados a España en los países que estuvieron en guerra.

## El intercambio de productos

El ministro de Abastecimientos ha designado al vapor "España" núm. 6, para que recoja los cargamentos que hay en los puertos del Cantábrico, destinados a la Argentina, intensificando de este modo el intercambio de productos.

Se señalarán otros barcos para que recojan los cargamentos que haya en los puertos del Mediterráneo para Montevideo y Buenos Aires.

## DE PALACIO

En Palacio se celebró ayer la solemne ceremonia de imponer el Rey el Toisón de Oro a los Príncipes Jenaro y Raniero de Borbón y al conde de Superunda.

El Príncipe Jenaro fue apadrinado por el Infante don Carlos; el Príncipe Raniero, por el Infante don Fernando, y el conde de Superunda por el marqués de la Torre-cilla.

## EL BANCO DE ESPAÑA

Bajo la presidencia del gobernador del Banco de España, señor Rodríguez, se reunió ayer tarde la junta general de accionistas, preparatoria de la convocada para el domingo próximo.

Se dió cuenta de la Memoria anual del Consejo de administración.

Solo asistieron 59 accionistas.

## EL BANCO DE ESPAÑA

Bajo la presidencia del gobernador del Banco de España, señor Rodríguez, se reunió ayer tarde la junta general de accionistas, preparatoria de la convocada para el domingo próximo.

Se dió cuenta de la Memoria anual del Consejo de administración.

Solo asistieron 59 accionistas.

## MARC MARIO

### Ladrón de amor

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(CONTINUACIÓN)

creyendo aljar de su hija todo lo que podía recordarle al miserable que la había reducido a tan lastimoso estado!

¿Qué había ocurrido?

—¿Qué contaban todas aquellas mentiras que Luciano había contado a su madre?

—Edmundo quería saberlo.

—El interés de la infortunada Juana le movía a averiguarlo.

La amaba todavía, más que nunca, porque sabía que era desgraciada, y se preguntaba si no podría salvarla.

Entonces se acordó del notario Verdelet, viejo amigo del señor Laroche, que quizá estaría enterado de todo y le pondría al corriente.

—Quiso verle, y sin explicar a su madre el motivo de aquella visita, le manifestó su intención.

Sentías capaz de disimular ante ella el dolor terrible que la torturaba, y la llevó consigo.

La condujo al Gran Hotel, donde le hizo dar un cuarto vecino al suyo.

Y la dejó allí, pensando que así no vería a Luciano, del cual quería separarla hasta haber descubierta la horrible verdad que sospechaba.

Luego se hizo conducir a casa del notario de la calle de Bonaparte.

La sorpresa del señor Verdelet fué una

## La Junta de Aranceles

En el despacho del director de Aduanas, y bajo la presidencia de don señor Riu, se reunió la comisión de escrutinio que ha de verificar el de la elección hecha por las entidades agrícolas, pecuarias, industriales y mercantiles, para designar los 18 vocales representantes de las mismas que han de formar parte de la Junta de Aranceles y Valoraciones.

El trabajo fué intenso y laborioso, pues había que examinar 1.330 actas de las Sociedades que acudieron a la convocatoria. De éstas han sido declaradas válidas 908 y nulas 562.

La mayor parte ó casi todas las entidades no fueron porque las Asociaciones no cubrían con el número de socios necesarios para tomar parte en la elección y no haberse federado con otras, facultad que se les concedía en el decreto reorganizando la Junta.

Este derecho lo han usado pocas Sociedades, sino que opta por mala interpretación de la disposición que a ellas les autorizaba y eslimulaba.

Los agraristas han votado 27 candidatos, habiendo sido proclamados provisionalmente hasta que la Junta los declare definitivos, don Rafael Marín Lázaro, don Manuel Franco Benedito, don Mariano Mateanz de la Torre, don Francisco Bernal Paratagás, don Rafael Alonso Las Heras, don José de la Torre Villar y don José María Azara.

Por la industria pecuaria han sido proclamados también provisionalmente los dos únicos candidatos, don Ramón Castillo y García Marín y don José Sánchez Anido.

La sección de industrias de la Cámara de Comercio votaron 28 candidatos, siendo proclamados vocales don José Tarnello, don Manuel Marraco, don Matías Ibarra, don Federico Echevarría y don José Ferrer y Vidal.

La sección mercantil repartió sus votos entre 14 aspirantes, obteniendo mayoría, por lo que se les proclamó vocales, don Vicente Malgoué Rojas, don Alfredo Escrivano y don Dionisio Tejero.

Como representante náutico fué proclamado don José María Ibarra.

## EL CARNAVAL EN MADRID

Con más animación que los dos días anteriores, se celebró el tercer día de Carnaval, contribuyendo a ello el tiempo primaveral que se disfrutó, aunque el cielo estuvo entoldado.

El número de máscaras a pie fué menor.

Las carrozas eran las mismas que en días anteriores.

Los circuitos políticos estuvieron desanimados.

En el Congreso solo se vió un grupo de diputados y periodistas, que comentaban las fiestas de Carnaval y los últimos sucesos de Madrid.

En el Congreso solo se vió un grupo de diputados y periodistas, que comentaban las fiestas de Carnaval y los últimos sucesos de Madrid.

## De los últimos sucesos

Pasadas las 72 horas que la ley marca para la detención preventiva, el juez especial que entiende en el sumario instruido con motivo de los últimos sucesos ocurridos en Madrid, ha decretado el procesamiento de todos los individuos que están en la cárcel.

Son más de 300 entre mujeres y hombres, y aún siguen la Guardia civil y la policía practicando detenciones y ocupando artículos de los robados cuando el asalto de las fiercas.

El sumario alcanza ya más de 800 folios, y en él aparecen más del 20 por 100 de los encausados que son profesionales del robo.

También hay muchos procesados que no intervinieron en los sucesos, pero compraron generos de los robados.

## Los obreros del ramo de construcción

Los obreros del ramo de construcción, en número de 20.000, esperan la contestación de los patronos a las peticiones formuladas.

En caso de que la contestación no sea satisfactoria, declararán la huelga general del ramo.

## La Asamblea del Magisterio

Ayer continuó sus sesiones la Asamblea del magisterio. Se dió cuenta de la visita que una comisión hizo al señor Gasoán y Marín, quien ofreció prestar el apoyo necesario al magisterio.

Se acordó dar las gracias a la Asociación de la Prensa por la campaña que viene realizando en favor del magisterio, y crear un periódico diario, para defender sus intereses, para lo cual será necesario que se cubran las 20.000 acciones, que se presentarán, a 25 pesetas cada una.

Hoy continuará sus deliberaciones la Asamblea.

## NOTICIAS CORTAS

En la calle de Doña Bárbara de Braganza, esquina a Recoletos, el soldado de caballería José Rodríguez agredió a su novia Julia Ruiz, infliriéndole dos heridas con una cuchilla de zapatero, una en la cara y la otra en el cuello, de pronóstico reservado. El agresor fué detenido.

## Fallecimiento

Ha fallecido Rafael Gómez Fernández, que resultó herido el viernes último al ascaltar los grupos un establecimiento del Paseo de las Delicias.

El otro herido ha experimentado una ligera mejoría dentro de la gravedad.

## LA BOLSA

BOLSA DE MADRID

Interior, 78'80.

Amortizable al 5 por 100 antiguo, 95'60.

Id. moderno, 00'00.

Amortizable al 4 por 100, 00'00.

Exterior, 83'20.

Francos, 86'20.

Libras, 22'50.

## Tranquilidad en provincias

El ministro de la Gobernación conferenció por teléfono con el conde de Romanones, informándole de que los telegramas recibidos de provincias acusan tranquilidad, incluso en Barcelona.

El conde le anunció que regresaría a noche, y así lo hizo. Hoy habrá Consejo de ministros en el palacio de la Presidencia, y en él se tratará de los problemas sociales y de las subsistencias.

## La agrupación socialista

La Agrupación Socialista celebró ayer una reunión para tratar de los problemas pendientes, especialmente el que se refiere a las subsistencias, acordando estudiar las gestiones que realizan los diputados socialistas, y además pedir al gobierno lo siguiente:

Primero. Derogación del real decreto por el cual se aumentaron las tarifas ferroviarias en un 15 por 100, y pedir además el restablecimiento de las tarifas especiales.

Segundo. Que se fije la tasa del carbón y del hierro, y en general de todos los artículos necesarios para obras.

Tercero. Prohibir la exportación de toda clase de artículos, hasta que en el mercado interior alcancen los precios que tenían en el año 1914.

Cuarto. Establecimiento de panaderías y carnicerías servidas por dependientes municipales, con intervención de las Sociedades obreras y de los consumidores.

Quinto. Acometer seguidamente las obras de riegos aprobadas por el ministerio de Fomento, así como las obras que hay aprobadas en el plan general de Obras públicas, así como también los ferrocarriles directos Madrid Valencia y Algeciras Irún, y los ferrocarriles secundarios, siendo la construcción y explotación de los mismos por cuenta del Estado.

## La minoría republicana del Ayuntamiento

La minoría republicana del Ayuntamiento de Madrid publicó ayer un documento, en el cual manifiesta que está conformada con el documento presentado por la minoría maurista, pero no está dispuesta a secundar su opinión, por creer que en los momentos presentes tiene el deber de defender los intereses de los vecinos, a los cuales representa.

## ASAMBLEA JAIMISTA

San Sebastián.—En Zumarraga se celebró una Asamblea de jaimistas guipuzcoanos.

El acto, que estuvo concurridísimo, lo presidió el marqués de Valdespina.

Se acordó reconocer la unidad de acción dentro de la comunión tradicionalista y que sirva de base la integridad de la idea.

Convocar a una Asamblea provincial, asistiendo un delegado por cada partido judicial, los cuales podrán presentar proposiciones, a fin de que se adopte un acuerdo definitivo.

## LA HUELGA GENERAL EN CORDOBA

Córdoba.—Se reunieron los obreros federados, acordando persistir en la determinación de declarar la huelga general mañana jueves.

El gobernador organiza los servicios más principales.

Han llegado marinos y personal técnico de la Armada para encargarse de las fábricas de luz.

## PAIVA COUGEIRO NO SE HA SUICIDADO

Pontevedra.—Los periódicos dieron la noticia de que Paiva Couceiro se había suicidado.

La noticia es completamente inexacta.

INCENDIO

Centá.—Se declaró un violento incendio en el edificio ocupado por la fonda Cartagenera, el café Nacional y el Chic Paríen.

Las pérdidas sufridas en la fonda se calculan en 20.000 pesetas.

Las del café en 25.000 y las del Chic Paríen en 100.000.

El dueño de la línea ha sufrido perjuicios por valor de 180.000 pesetas.

## LA INFANTA DOÑA BEATRIZ

San Sebastián.—Ayer mañana llegó la Infanta doña Beatriz. Desde la frontera acompañaron a la Infanta el gobernador

civil y el consúl de Inglaterra. Después de descansar unos momentos en el hotel Cristina dió un paseo por las calles de la población, marchando después a Madrid.

Según dicen de Ibañeta, se intoxicó el caballo de Echevarría. Las pérdidas se calculan en 30.000 pesetas.

LO ABSUELVE EL JURADO Y LO LYNCIA EL PUEBLO

Badajoz.—Diego de Villanueva del Fresno que hace próximamente un año se cometió un horrible asesinato, siendo el asesinado un sugeto llamado Emilio López (a "El Mantá") y la mujer del muerto, Rosa Candel. El juicio se celebró hace unos días, y el Jurado absolvió a los procesados. Mandados los vecinos del pueblo que el Mantá regresaba a Villanueva, salieron a esperar a la mujer, y lo lyncharon. Las noticias oficiales que se tienen confirman que el mencionado sugeto ha muerto.

LOS DEL ARTE TEXTIL

Gerona.—Los obreros de las fábricas de tejidos de Sañ se han declarado en huelga por no acceder los patronos al aumento de jornales que tenían solicitado. Las autoridades han adoptado grandes precauciones para que no se altere el orden. Los obreros hasta ahora no han cometido coacciones.

## TEMPORAL EN GALICIA

Vilagarcía.—A consecuencia del temporal se ha suspendido la salida de buques. UN COMERCIANTE VENDE BARATOS SUS PRODUCTOS Y EL GREMIO PROTESTA

Zaragoza.—Se presentó al gobernador un comenente manifestando que vende sus mercancías, más baratos que los demás comerciantes, y aún obtiene beneficios.

Pero de haber adoptado una comisión de comerciantes, acompañados por el diputado a Cortes republicano, señor Marraco, protestando contra su conducta, y pretendiendo obligarle a vender a igual precio que los demás.

El gobernador le amparará en sus derechos.

## DE BARCELONA

Barcelona.—El gobierno se niega en absoluto a dar beligerancia a los sindicalistas y juzga lo más acertado continuar teniendo los en la cárcel.

Por su parte, los obreros persisten en no entablar negociación alguna si no son puestos antes en libertad los detenidos por cuestiones sociales durante la suspensión de garantías.

La Ganadería ha publicado un aviso en la prensa anunciando que por interés público, más que por el suyo particular, se cree en el deber de restablecer la normalidad, para lo cual declara que quedará cesante el personal que no se presente al trabajo hoy jueves, y que los que se presenten tendrán asegurada su libertad por el auxilio de las autoridades.

## También ha publicado otro comunicado

diciendo que sus empleados no han formulado en regla sus demandas, y que sospecha se trata de una maniobra política de los sindicalistas para realizar su plan revolucionario.

Así, están las cosas cada día más embrolladas, sin que se vea la solución por ninguna parte.

En tanto, los servicios de alumbrado, aguas y tranvías, siguen prestandose con perfecta regularidad.

A consecuencia de haberse agotado el gas en los gasómetros de la Compañía Catalana, en muchas casas se ha suspendido el servicio.

A causa de la carestía de las subsistencias ocurrieron desórdenes de poca importancia en el mercado de Santa Catalina, donde un grupo numeroso de mujeres y niños promovió un regular escándalo. Un vendedor fué despedido por completo.

## RAID AEREO MILITAR

Sevilla.—Está acordado que el raid militar Sevilla Madrid y viceversa se efectúe entre el 15 de abril y el 15 de mayo próximo.

Tomarán parte en dicho raid 22 aparatos de dos plazas y saldrán con un minuto de diferencia.

## HUELGA EN BILBAO

Bilbao.—A consecuencia de haber sido despedido un obrero los trabajadores de las fábricas de Sestao han amenazado con la huelga.

También se declaran en huelga, según parece, los obreros de la fábrica Delta.

UN BANDIDO QUE HA MUERTO

## CASTELLÓN.—En la cárcel de esta capital

ha fallecido a la edad de 70 años el famoso bandido Pascual Andreu (a) Floro, que tenía pendientes todavía varias condenas por asesinato y robo.

LAS SUBSISTENCIAS

Oviedo.—El gobernador ha prohibido temerariamente, bajo severas penas, la exportación de toda clase de ganado vacuno, aves, huevos, etc.

Además ha obtenido de los pescadores que acaban a bajo precio la cantidad de pesca necesaria para el abastecimiento de la plaza y ha pedido, como compensación para ellos, que se les conceda carbón a precio de tasa.

## Noticias de Lisboa

De Lisboa dicen que el Consejo de ministros ha estudiado el proyecto de ley relativo a las modificaciones que han de introducirse en la ley electoral.

## El material belga

París.—El ministro de asuntos económicos belga llegó a París para negociar la recuperación del material belga y el suministro de las primeras materias necesarias a la industria belga.

Lo que dice Wilson

Washington.—El presidente Wilson declaró a un grupo de periodistas su intención en cuanto vuelva a París de proponer se aceleren las decisiones para la constitución de la Liga de las Naciones.

M. Gregori acompañará al presidente Wilson a Francia. Dicho señor forma parte del Tribunal Supremo de los Estados Unidos y desempeñará cerca del presidente las funciones de consejero auxiliar en la Conferencia de la Paz.

## Las submarinas alemanas

La Agencia Havas dice poder asegurar que cierto número de submarinos alemanes que se encuentran en puertos ingleses serán entregados a Italia, Japón y otros países aliados.

Comunicado polaco

París.—Desde Varsovia transmiten el siguiente comunicado oficial de Polonia: "Nuestros destacamentos ocuparon va-

Ha resuelto también reintegrar en el puesto que ocupa en la Armada a Leo de Rego. Igualmente en el ejército por lo más respecta al coronel Norton Matos. Este ha sido favorecido con la gran cruz de la Torre y Espada en consideración a los servicios prestados por él a la república y a la patria, y a los trabajos que realizó en pro de la organización y preparación del ejército para la guerra.

En la legación de España se ha celebrado un banquete en honor del ministro de la Guerra, como muestra de agradecimiento del gobierno español para con el lusitano por las grandes muestras de deferencia recibidas por el agregado militar español, durante las últimas operaciones militares.

Hubo los brindis de rigor.

## El Consejo interaliado

París.—El Consejo de las grandes cinco Potencias se reunió ayer tarde en Consejo interaliado, bajo la presidencia de Clemenceau, asistiendo a la reunión el generalísimo Foch.

En el orden del día figuraba el informe de Foch referente a las cláusulas militares navales y aéreas que han de insertarse en el convenio definitivo del armisticio que se impondrá a Alemania.

Antes de comenzar la discusión de este largo informe, el cual había sido distribuido el viernes por la noche a los plenipotenciarios, el Consejo Supremo pidió al generalísimo Foch que coordinara los proyectos de las tres comisiones: militar, naval y aérea. Por otra parte, no le pareció oportuno abordar tan importante problema en ausencia de Lloyd George, a quien se espera en París el miércoles por la noche.

El Consejo de guerra no empezará pues, su discusión verdadera sobre el armisticio hasta el jueves próximo.

Hoy el Consejo no ha celebrado sesión. Mañana miércoles, el Comité de la Conferencia oirá al delegado de Marruecos y de las demás Potencias que tienen intereses particulares, las cuales habían de designar ayer tarde cinco representantes para cada una de las tres comisiones económicas. Algunos de ellos expresaron que no aceptaban el principio propuesto por las grandes Potencias, sino que reclaman diez miembros en cada comisión, lo mismo que los tienen estas últimas.

M. Cambon, que presida aquella reunión preparatoria, les indicó la conveniencia de presentar su punto de vista en forma de voto particular, como ya lo hicieron anteriormente, respecto a otras comisiones, dándoles seguridades de que las grandes Potencias tendrían en cuenta dicho voto.

## La actuación del gobierno combatido

Nueva York.—Durante la última sesión del Senado, Scherman, por los republicanos, combatió la actuación del gobierno en el asunto de la paz, y en el mismo sentido habló el jefe de los republicanos contrarios a la Liga de las Naciones, diciendo que tal Sociedad no constituiría, ni mucho menos, una garantía para la paz, sino que, por el contrario, tal Liga, como se viene proyectando, ha de constituir un continuo germen de conflictos.

Cuando todos los pueblos—dijo—se encuentran aún bajo los efectos de la guerra, no puede pensarse en una Sociedad de Naciones para la paz. Además, la doctrina de Monroe se opone temerariamente a tal proyecto, con el que se beneficia principalmente a Europa, pero no a América, según las doctrinas monroistas. Por tanto, los Estados Unidos deben reflexionar antes de entrar en esa Sociedad, y una vez hayan dado la paz al mundo, estudiar cuál es la actitud que mejor les conviene, sin obrar con precipitación.

Así, pues—terminó diciendo—los republicanos sólo cooperaremos al proyecto de la Liga de Naciones si se le introducen modificaciones esenciales, que juzgamos necesarias para que tenga verdadera eficacia y responda al fin para el cual se crea.

## Camino de la paz

París.—El ministro de asuntos económicos belga llegó a París para negociar la recuperación del material belga y el suministro de las primeras materias necesarias a la industria belga.

Lo que dice Wilson

Washington.—El presidente Wilson declaró a un grupo de periodistas su intención en cuanto vuelva a París de proponer se aceleren las decisiones para la constitución de la Liga de las Naciones.

M. Gregori acompañará al presidente Wilson a Francia. Dicho señor forma parte del Tribunal Supremo de los Estados Unidos y desempeñará cerca del presidente las funciones de consejero auxiliar en la Conferencia de la Paz.

## Las submarinas alemanas

La Agencia Havas dice poder asegurar que cierto número de submarinos alemanes que se encuentran en puertos ingleses serán entregados a Italia, Japón y otros países aliados.

Comunicado polaco

París.—Desde Varsovia transmiten el siguiente comunicado oficial de Polonia: "Nuestros destacamentos ocuparon va-

## El peligro bolcheviki

De Varsovia dicen que el movimiento bolcheviquista se extiende en una pasmosa rapidez, habiéndose corrido por toda la Polonia oriental y meridional, especialmente en Cracovia, donde se ha formado un Consejo de obreros y soldados en iguales condiciones que los de Rusia.

En Lublin también actúan los Consejos de obreros y soldados.

## Nuevo presidente

De Montevideo dicen que Brum ha sido elegido por las dos Cámaras nuevo presidente de la república del Uruguay.

El nuevo presidente uruguayo es un antiguo y buen amigo de Francia, y por tanto, de los países aliados.

## Se agrava la situación de Alemania

Copenhague.—La situación en Alemania se agrava a cada instante.

En Berlín, Spandam, Deltax y otras poblaciones, se ha declarado el estado de sitio.

La guarnición de Berlín ha sido reforzada con 32.800 hombres.

## El peligro bolcheviki

De Varsovia dicen que el movimiento bolcheviquista se extiende en una pasmosa rapidez, habiéndose corrido por toda la Polonia oriental y meridional, especialmente en Cracovia, donde se ha formado un Consejo de obreros y soldados en iguales condiciones que los de Rusia.

En Lublin también actúan los Consejos de obreros y soldados.

rias poblaciones después de una lucha encarnizada, apoderándose de varias estaciones férreas.

Los bolchevikis fueron derrotados cerca de Mostly.

## Sobre el armisticio

Comunican de París que ayer se distribuyó al Consejo de los Diez el informe del mariscal Foch sobre las condiciones militares que han de imponer a Alemania en el armisticio definitivo.

Las comisiones financiera y económica presentarán hoy sus conclusiones.

La discusión ante el Consejo comenzará el lunes, bajo la presidencia de Clemenceau.

Las condiciones, que equivalen a los verdaderos preliminares de la paz, podrán ser comunicadas a Alemania antes del día 10 del corriente.

## Los bolchevikis hacen propaganda

Dicen de Helsingfors que en los registros que se han verificado en unas casas sospechosas de la región de Sorokava, se ha encontrado un depósito donde los guardias rojos guardaban inmensas cantidades de armas, municiones, explosivos y millones de folios de propaganda bolcheviquista procedente de Petrogrado, y en las que se incitaba a las poblaciones a sublevarse.

Se ha descubierto en Finlandia una organización bolcheviquista femenina, compuesta de delegadas de toda Finlandia. Fue detenida la señorita Rovagnemi, en cuyo domicilio fué encontrada una lista de los agentes en diferentes puntos del país.

También comunican de Stockolmo que la existencia de un gran complot contra el gobierno de los Soviets ha sido confirmada oficialmente.

El *Estesia* dice que se han realizado numerosas detenciones.

En el local en que se reunieron los conspiradores fueron encontradas prensas para imprimir proclamas. Los documentos encontrados revelan la intención de los socialistas de la izquierda de provocar una insurrección contra el gobierno de los Soviets.

## La actitud de Ucrania

Berna.—El gobierno del Soviet que se encuentra en Kiev bajo la presidencia de Bekovik ha declarado la federación de Ucrania con Rusia.

En vista de ello, los bolchevikis ucranianos y los representantes de las Sociedades obreras judías presentaron su dimisión.

## Los ucranianos bolchevikis

De París dicen que según despachos oficiales, los ucranianos han rotado el armisticio, y han bombardeado algunas plazas, obligando a la misión interaliada a abandonar Lemberg. El tren que conducía a la misión fué bombardeado.

Los aliados se han unido a los polacos.

## Nuevo presidente

De Montevideo dicen que Brum ha sido elegido por las dos Cámaras nuevo presidente de la república del Uruguay.

El nuevo presidente uruguayo es un antiguo y buen amigo de Francia, y por tanto, de los países aliados.

## Se agrava la situación de Alemania

Copenhague.—La situación en Alemania se agrava a cada instante.

En Berlín, Spandam, Deltax y otras poblaciones, se ha declarado el estado de sitio.

La guarnición de Berlín ha sido reforzada con 32.800 hombres.

## El peligro bolcheviki

De Varsovia dicen que el movimiento bolcheviquista se extiende en una pasmosa rapidez, habiéndose corrido por toda la Polonia oriental y meridional, especialmente en Cracovia, donde se ha formado un Consejo de obreros y soldados en iguales condiciones que los de Rusia.

En Lublin también actúan los Consejos de obreros y soldados.

## Nuevo presidente

De Montevideo dicen que Brum ha sido elegido por las dos Cámaras nuevo presidente de la república del Uruguay.

El nuevo presidente uruguayo es un antiguo y buen amigo de Francia, y por tanto, de los países aliados.

## Se agrava la situación de Alemania

Copenhague.—La situación en Alemania se agrava a cada instante.

En Berlín, Spandam, Deltax y otras poblaciones, se ha declarado el estado de sitio.

La guarnición de Berlín ha sido reforzada con 32.800 hombres.

## El peligro bolcheviki

De Varsovia dicen que el movimiento bolcheviquista se extiende en una pasmosa rapidez, habiéndose corrido por toda la Polonia oriental y meridional, especialmente en Cracovia, donde se ha formado un Consejo de obreros y soldados en iguales condiciones que los de Rusia.

En Lublin también actúan los Consejos de obreros y soldados.

## Nuevo presidente

De Montevideo dicen que Brum ha sido elegido por las dos Cámaras nuevo presidente de la república del Uruguay.

El nuevo presidente uruguayo es un antiguo y buen amigo de Francia, y por tanto, de los países aliados.

## Se agrava la situación de Alemania

Copenhague.—La situación en Alemania se agrava a cada instante.

En Berlín, Spandam, Deltax y otras poblaciones, se ha declarado el estado de sitio.

La guarnición de Berlín ha sido reforzada con 32.800 hombres.

## El peligro bolcheviki

De Varsovia dicen que el movimiento bolcheviquista se extiende en una pasmosa rapidez, habiéndose corrido por toda la Polonia oriental y meridional, especialmente en Cracovia, donde se ha formado un Consejo de obreros y soldados en iguales condiciones que los de Rusia.

En Lublin también actúan los Consejos de obreros y soldados.

## Nuevo presidente

De Montevideo dicen que Brum ha sido elegido por las dos Cámaras nuevo presidente de la república del Uruguay.

El nuevo presidente uruguayo es un antiguo y buen amigo de Francia, y por tanto, de los países aliados.

## Se agrava la situación de Alemania

Copenhague.—La situación en Alemania se agrava a cada instante.



TAURINAS

LA NOVILLADA DEL DOMINGO
Hoy, como dijimos, deben llegar los novillos-toros del dique de Veraque...

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

Operaciones verificadas en la semana del 24 de febrero al 1.º de marzo.
Caja de Ahorros.—1.539 imposiciones en libreta con interés...

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Dirección Agraria de Levante.
Categoría E. M. (Egüillirio en Marítima).
La disposición isobárica de hoy es bastante análoga a la de ayer...

BOLETIN DE FAMILIAS

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 4.
Distrito del Mar.
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.
Defunciones: Juan García Company, de 49 años...

Distrito de San Vicente.
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2.
Defunciones: Teresa Hurtado Samper, de 67 años...

Crónica de SUCESOS

DETENIDOS.—La policía del puerto detuvo ayer y puso a disposición del juzgado de guardia a un individuo llamado Antonio Casamayor Bellver...

De la Región

BURJASOT
En el Círculo Católico Obrero se verificó una velada en honor del actor Enrique Borrás.
Este presentó la representación de la comedia 'Caridad'...

ALBAT DE HARONCHERS
Hace días se dió la noticia, notoriamente inexacta, de haber sido detenido al concejal de este pueblo Francisco Jacobo Bonal...

CRONICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Adrián, mártir.—El oficio y la misa son de la feria, con rito simple y color morado.
SANTOS DE MAÑANA.—San Cleoforo, arzobispo de Tarragona...

Espectáculos

TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de cine desde las 4'30 tarde hasta las 12'30 noche.
—La niña atolondrada (estréno).
—El Gran Galeoto.
—LIRICO.—De 5 de la tarde a 1'30 de la noche...

DEUDA AMORTIZABLE 5 POR 100—1917.
Serie F, d 95'30, p 95'60.
Serie E, d 95'30, p 95'60.
Serie D, d 95'30, p 95'60.

Ayuntamiento de Valencia.
Obligaciones al 5 por 100, emisión 6.ª y 8.ª:
Emsachos, d 100'00.
Emisión 7.ª, d 102'00.
Emisión 9.ª, Cabafal, d 101'00.

Productos del campo

Requena 27 de febrero.—Azafrán, 50 pesetas libra; caudal, 54 los 100 kilos; soja, 23 fanegas...

LA MEJOR TINTURA REGENERATIVA LA FLOR DE ORO
Cuando está privilegiada agua
Nunca tendréis cansa ni cordis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

Línea de Pinillos

VIAJES RAPIDOS Y TELEGRAFIA SIN HILOS
Servicio a las ANTILLAS
El vapor BARCELONA saldrá el 14 de marzo directo para SANTIAGO DE CUBA y MATANZAS...

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS
TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU
ASMA
TOMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU

Centro eléctrico

Instalaciones luz eléctrica, timbres y para-rayos. Especialidad en las instalaciones de iglesias y conventos...

20.000 naranjos

á la venta en las variedades siguientes:
Oval, Sanguico, Común, Bernia y Mandarín.
Gran cantidad en Limones variadas y seccionados.

C. I. T. I. Centro Técnico Industrial Ibérico

Gran depósito de motores, máquinas, bombas, turbinas y maquinaria en general.
Pascual y Genis, 18, Valencia—Tel. 1.288

Compañía Transmediterránea
Servicio rápido para Andalucía, con salidas lijas
El vapor saldrá el lunes 10 de marzo para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta...

RECOPILARSE DE LAS FALSIFICACIONES E ImitACIONES
SANTAL MIDY
CURACION RADICAL Y RÁPIDA
Código de este Médico miembro: 1919

MONTE DE PIEDAD ALMONEDA
El día 5 y siguientes no festivos del presente mes de marzo, a las tres de la tarde...

L'IDEAL
Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa San Vicente, chafalán, n.º 2
Pathéfoxos
Discos doble cara á 3 pesetas. Composturas de aparatos acústicos...

Discos
De grandioso é 180 pesetas. Aparatos á 50 pesetas. Composturas de platos. Se compran y cambian discos. Calle del Bibe, 11.
MARMOLÉS
GRANDES TALLERES
Especialidad en lápidas
Miguelito, 8.—Valencia
Teléfono 784

Casa Orti
asegura á VALENCIA entera que los ACEITES que vende en su establecimiento, MAR, núm. 26, son los mejores del mundo.

MADAME DE TEVE
La celebre vidiente universal da consultas para todos los casos é incidentes de la vida. Recibe todos los días de nueve mañana á nueve noche...

AÑO CRISTIANO
1919
19 tomos, 18 pias.
Imp. DOMENICH
1919

Compro
casas en Valencia, de 20.000 á 100.000 pesetas. Razón: Guillermo de Castro, núm. 40, 2.ª, Izada.

La Camelia
Bajada de San Francisco, 2 y 28
Se necesitan buenas ofidiales de sombreros.

Muebles
Los productos que se anuncian en esta sección y catálogos, se contra la ley y castigos, según el precepto del artículo 1.º de la Ley de 1.º de Mayo de 1911...